

Document: EB 2017/LOT/G.22
Date: 27 November 2017
Distribution: Public
Original: English

A



الاستثمار في السكان الريفيين

تقرير رئيس الصندوق

بشأن منحة مقترح تقديمها بموجب النافذة العالمية/الإقليمية إلى مؤسسة البرنامج الإقليمي للتدريب على التنمية الريفية لصالح برنامج دعم القادة الشباب من أجل التنمية الريفية في إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى

مذكرة إلى السادة ممثلي الدول الأعضاء في المجلس التنفيذي

الأشخاص المرجعيون:

نشر الوثائق:

الأسئلة التقنية:

William Skinner

مدير وحدة شؤون الهيئات الرئاسية
رقم الهاتف: +39 06 5459 2974
البريد الإلكتروني: gb@ifad.org

Glayson Ferrari Dos Santos

مدير البرنامج القطري
شعبة أمريكا اللاتينية والكاريبي
رقم الهاتف: +39 06 5459 2926
البريد الإلكتروني: g.ferraridosantos@ifad.org

للموافقة

توصية بالموافقة

المجلس التنفيذي مدعو إلى الموافقة على التوصية الخاصة بالمنحة المقترحة على النحو الوارد في الفقرة 16.

تقرير رئيس الصندوق بشأن منحة مقترح تقديمها بموجب النافذة العالمية/الإقليمية إلى مؤسسة البرنامج الإقليمي للتدريب على التنمية الريفية لصالح برنامج دعم القادة الشباب من أجل التنمية الريفية في إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى

أولا - الخلفية والامتثال لسياسة الصندوق بشأن تمويل المنح

- 1- وفقا للإطار الاستراتيجي للصندوق للفترة 2016-2025، يعد الاستثمار في شباب الريف من أولويات التصدي لمشكلة الفقر الريفي وتحقيق الأمن الغذائي من خلال توفير سبل عيش مجزية ومستدامة ومرنة.
- 2- ويتوقع في عام 2018 أن يعيش 31.7 في المائة من الشباب - في المرحلة العمرية من 15 عاما إلى 19 عاما - في بلدان إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى في المناطق الريفية.¹ وبالتعاون مع مؤسسة البرنامج الإقليمي للتدريب على التنمية الريفية وجهات شريكة أخرى، اتبع الصندوق نهجا معنيا بالشباب الريفيين في عملياته في المنطقة، إلى جانب خطة العمل الإقليمية المعنية بشباب الريف في إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى خلال عام 2016 التي التزم بتنفيذها وزراء الزراعة ومنظمات الشباب وغيرها من الأطراف ذات الصلة.
- 3- وتتسق الأهداف الكلية للبرنامج مع الإطار الاستراتيجي - من حيث أنشطة الاستهداف والابتكار والتعلم وتوسيع النطاق - وتركز على إحدى المجموعات ذات الأولوية التي يستهدفها الصندوق، وهي الشباب الريفي. ويهدف البرنامج إلى المساهمة في تنفيذ هدف الصندوق المتمثل في "تحقيق التحول الريفي الشامل والمستدام".
- 4- كذلك يتسق البرنامج مع الغايات والأهداف الواردة في سياسة الصندوق بشأن تمويل المنح (2015)، نظرا لأنه سيسهم في تحقيق النتيجة الثانية والنتيجة الرابعة المنصوص عليهما في السياسة. كذلك يستند البرنامج إلى نهج الصندوق وأهدافه إزاء التعاون بين بلدان الجنوب والتعاون الثلاثي، ويسهم في تعزيز دور الصندوق بوصفه جهة وسيطة في عمليات توليد المعرفة وإدارتها. وسيسهم هذا المقترح أيضا في دعم برامج الفرص الاستراتيجية القطرية واستراتيجيات عمليات الصندوق في بلدان إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى.

ثانيا - البرنامج المقترح

- 5- تتمثل الغاية من البرنامج في زيادة اندماج شباب الريف اجتماعيا واقتصاديا في إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى من خلال الحوار، ووضع سياسات ومبادرات موجهة، وتعبئة الشباب على مستوى المنطقة

¹تضم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى بليز وكوستاريكا والجمهورية الدومينيكية والسلفادور وغواتيمالا وهندوراس ونيكاراغوا وبنما.

والبلدان والأقاليم. وتتمثل الأهداف فيما يلي: (1) تشجيع وتعزيز الحوارات المستتيرة والشاملة بشأن السياسات، وزيادة قدرات الحكومة والمجتمع المدني والقطاع الخاص على تصميم وتنفيذ استراتيجيات لدمج الشباب الريفيين اجتماعيا واقتصاديا وتمكينهم من الحصول على الأراضي، وذلك في إطار خطة الشباب التي تدعمها منظومة التكامل لأمريكا الوسطى والأمانة التنفيذية للمجلس الزراعي لبلدان أمريكا الوسطى، ومشروعات الصندوق في أمريكا الوسطى والجمهورية الدومينيكية؛ (2) تعزيز وبناء شبكات الشباب الريفيين - بما في ذلك بناء القدرات وإعداد القادة والمشاركة في الحوار بشأن السياسات وتقديم الدعم الفعال - بغرض زيادة اندماجهم اجتماعيا واقتصاديا وتمكينهم من الحصول على الأراضي؛ (3) تشجيع إدارة المعرفة، والتوصل إلى شواهد جديدة من شأنها دعم حوار السياسات، والتعاون بين بلدان الجنوب والتعاون الثلاثي، وتعميم أفضل الممارسات والابتكارات في المجالات ذات الأولوية لدعم الخطط المعنية بشباب الريف في أمريكا الوسطى والجمهورية الدومينيكية - بما في ذلك نشر هذه الممارسات والابتكارات في سياقات أخرى في بلدان منظومة التكامل لأمريكا الوسطى وأمريكا اللاتينية والكاريبي وإفريقيا وآسيا.

6- وستكون المجموعة المستهدفة مما لا يقل عن 4 438 شابا من شباب الريف من ثمانية بلدان أعضاء في منظومة التكامل لأمريكا الوسطى، منهم 40 في المائة على الأقل من النساء و20 في المائة من الشعوب الأصلية. ومن بين هؤلاء، سيتم تدريب 40 شابا على قضايا التنمية الريفية في الأقاليم والحوار بشأن السياسات، إلى جانب تحديد وتعبئة مائة شاب من القيادات المحلية. كذلك سيستهدف البرنامج 1995 موظفا في مشروعات الصندوق، وأهم صناعات القرارات الأطراف المعنية من المؤسسات العامة والخاصة على مختلف المستويات، والكيانات الإقليمية وغيرها من المنظمات الإقليمية والدولية. وفيما يتصل بقضية توفير الأراضي، سيشترك في فعاليات الحوار والتدريب 50 ممثلا عن مؤسسات المزارعين ومنظمات حقوق الأرض و48 شابا من الشباب الريفيين.

7- ومن خلال استخدام تقنيات المعلومات والاتصالات ووسائل النشر واسعة النطاق، من المتوقع أن يصل البرنامج بشكل غير مباشر إلى حوالي 7 000 شخص. وأخيرا، يتوقع أن يحقق البرنامج استفادة غير مباشرة لحوالي 10 000 أسرة.

8- وسينفذ البرنامج على مدار ثلاث سنوات، وسيضم المكونات التالية: (1) التشجيع على خلق مساحات ديمقراطية تشاركية للحوار السياساتي بشأن قضايا الشباب الريفيين وبناء قدرات أهم الأطراف المعنية على مختلف المستويات؛ (2) دعم إنشاء وتعزيز شبكات الشباب على مستوى الأقاليم والبلدان والمنطقة؛ (3) إدارة المعرفة وتبادلها بين مختلف المستويات ودعم التعاون بين بلدان الجنوب والتعاون الثلاثي وتعميم أفضل الممارسات والحلول المبتكرة من أجل دمج الشباب في مجال التنمية الريفية على مستوى المنطقة؛ (4) إدارة المنحة ورصدها وتقييمها والاتصالات.

ثالثا - النتائج المتوقعة

9- وفيما يلي النتائج المتوقعة من البرنامج:

- (1) وضع أو تعزيز الحوارات السياساتية الإقليمية والوطنية التي تركز على الشباب الريفيين، من خلال إتاحة مساحات وآليات احتوائية وفعالة لمشاركة الشباب وشبكاتهم ومؤسساتهم، وبمشاركة أهم الأطراف الفاعلة على مختلف المستويات؛
- (2) تعزيز قدرات وأدوات المؤسسات العامة ومشروعات الصندوق والجهات الخاصة والمجتمع المدني لتشجيع اندماج الشباب الريفيين اجتماعيا واقتصاديا بفعالية، بما في ذلك تحسين الوصول إلى الأراضي وأمن حيازتها؛
- (3) وضع وتنفيذ مبادرات وخطط عمل تجريبية إقليمية لدعم اندماج الشباب الريفيين اجتماعيا واقتصاديا: التحالفات، والاستثمارات والالتزامات المشتركة من قبل الأطراف الفاعلة على مستوى المنقطة، ومشروعات الصندوق، والكيانات الإقليمية والوطنية؛
- (4) تعزيز وتعبئة شبكات شباب الريف والقادة الشباب من خلال الخطط الاستراتيجية وجهود الدعم على مستوى الأقاليم والمنطقة والبلدان في إطار التنمية الريفية الإقليمية في إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى، بما في ذلك قضايا الوصول إلى الأراضي وأمن حيازتها؛
- (5) تحديث المعرفة والمعلومات والمدخلات الخاصة بشباب الريف لدعم (1) الحوار السياساتي المستنير؛ (2) دعم الالتزامات ومتابعة تنفيذها؛ (3) وضع الاستراتيجيات اللازمة ونشرها على أهم الأطراف المعنية وشبكات الشباب والشخصيات العامة الاستراتيجية؛
- (6) نشر أفضل الممارسات والتجارب والابتكارات وتطويعها بغرض تعميمها في سياق تنفيذ خطة الشباب في منطقة برنامج التكامل لأمريكا الوسطى وعمليات الصندوق الأخرى في إفريقيا و/أو آسيا.

10- وفيما يلي المخرجات المتوقعة بحسب المكون:

المكون 1: إعداد ثمان خرائط وطنية لأصحاب المصلحة والسياسات في بلدان منطقة برنامج التكامل لأمريكا الوسطى (خريطة لكل بلد) وخريطة واحدة للمنطقة ككل؛ وثمانية إطارات وطنية للحوار والتحالفات فيما بين المؤسسات وثمان خطط عمل وطنية تتضمن اتفاقيات والتزامات وأهداف وإجراءات استراتيجية (إطار وخطة لكل بلد)؛ وتنفيذ وتوثيق ما لا يقل عن ثمان مبادرات تجريبية للعمل على قضايا الشباب الريفيين (ما لا يقل عن مبادرة واحدة لكل بلد)؛ ووضع خارطة طريق إقليمية واحدة لتنفيذ خطة الشباب في إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى؛ وتصميم حوالي ست خطط عمل ودعمها تقنيا ومنهجيا لتعميم نهج الشباب الريفي في مشروعات الصندوق في إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى؛ وإجراء دراسة تشخيصية لقدرات ومصالح بلدان منظومة التكامل لأمريكا الوسطى، بما في ذلك مشروعات الصندوق والأطراف المعنية على مستوى المنطقة؛ وإعداد برنامج إقليمي عبر الإنترنت لتدريب الجهات المعنية بتنفيذ السياسات العامة وغيرها من البرامج الإنمائية على تصميم سياسات/استراتيجيات الدمج الاجتماعي والاقتصادي للشباب في عملية التنمية الريفية وتنفيذها وتقييمها، بما في ذلك وضع نموذج لضمان وصول الشباب إلى الأراضي وأمن حيازتها بشكل مستدام.

المكون 2: تنظيم ما لا يقل عن 16 حلقة عمل لوضع خرائط لشبكات ومنظمات الشباب الحالية وتشجيع إدماجها في المجتمع ونشر المعلومات اللازمة عنها (حلقتان عمل على الأقل في كل بلد)؛ وتنظيم ثمانية اجتماعات وطنية بين الشباب الريفيين وشبكات ومنظمات الشباب القائمة على المستوى الوطني؛ ووضع ثمان خطط استراتيجية للشبكات الوطنية (خطة لكل بلد)؛ وإنشاء ثمانية صناديق لدعم شبكات الشباب الريفي (صندوق في كل بلد)؛ وتنظيم اجتماع إقليمي واحد معني بشباب إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى؛ ووضع خطة استراتيجية واحدة لشبكة الشباب الإقليمية؛ وتوفير ما لا يقل عن ست مساحات على المستوى الوطني أو الإقليمي تتيح مشاركة الشباب في الاجتماعات المعنية بالحوار بين الأجيال والدعم والتدريب التي تعقدتها المنظمات المتخصصة في تسهيل الوصول إلى الأراضي وأمن حيازتها في إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى؛ وعقد ثمانية اجتماعات معنية بالابتكار وتوظيف العمالة وتمكين الشباب الريفيين من إقامة المشروعات الخاصة بهم (اجتماع لكل بلد)؛ وعقد دورة للمدرّبين لتدريبهم في مجال التنمية الريفية الإقليمية وشبكات الشباب الريفيين كجزء من برامج التعلم المباشر وعن بعد في إطار استراتيجية التنمية الريفية لبلدان أمريكا الوسطى - منظومة التكامل لأمريكا الوسطى؛ ووضع تطبيق واحد يستخدم عبر الهاتف المحمول لإتاحة المعلومات والمواد والبرامج الافتراضية لشبكات الشباب.

المكون 3: إنشاء مرصد عبر الإنترنت لمراقبة اندماج الشباب في عملية التنمية الريفية الإقليمية في بلدان منظومة التكامل لأمريكا الوسطى؛ وإنشاء نظام للمؤشرات يستند إلى قاعدة بيانات لرصد خطط العمل، ونشر عشر دراسات حالة عبر الإنترنت توثق ما لا يقل عن عشرة من أفضل الممارسات المتبعة في شبكات الشباب ونماذج السياسات العامة التي تستهدف الشباب الريفيين؛ ونشر المحتويات والأخبار من خلال وسائل التواصل الاجتماعي والمدونات والتوعية الإعلامية؛ وإعداد دراستين و/أو بحثين عن أهم القضايا على مستوى المنطقة؛ وإعداد دراسة تشخيصية واحدة عن حقوق الشباب وتحسين وصولهم إلى الأراضي وأمن حيازتها في منطقة برنامج التكامل لأمريكا الوسطى؛ ووضع ثلاث مذكرات ومجموعات أدوات تقنية معنية بأهم قضايا تصميم سياسات واستراتيجيات الدمج الاجتماعي والاقتصادي للشباب الريفيين - تركز إحداها على قضايا الوصول إلى الأراضي، وتكون الثانية عبارة عن دليل منهجي عبر الإنترنت الغرض منه تعميم نهج الشباب الريفيين في مشروعات الصندوق استناداً إلى التجارب المميزة في هذا الصدد، وتكون الثالثة عبارة عن حلقة عمل للتدريب وتبادل المعلومات يشارك فيها مشروعات وموظفي الصندوق في بلدان إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى، بما في ذلك المتخصصين من شعبة أمريكا اللاتينية والكاريبي وشعبة سياسات العمليات والشؤون التقنية في الصندوق؛ وتصميم وتنفيذ مسارين للتعلم؛ وإنشاء مدونتين ميدانيتين عن مساري التعلم وإعداد تقريرين بشأنها ونشرهما؛ ووضع ما لا يقل عن عشر خطط ابتكارية ومتابعة تنفيذها في إطار خطط العمل الوطنية وفي سياق مشروعات الصندوق؛ وإيفاد ثلاث بعثات لتقديم المساعدة التقنية بالاشتراك مع مشروعات الصندوق وأهم الأطراف المعنية إلى إفريقيا و/أو آسيا؛ ووضع ما لا يقل عن ثلاث خطط عمل معنية بإدماج الشباب كجزء من التعاون بين بلدان الجنوب والتعاون الثلاثي، وذلك بالاشتراك مع المؤسسات المعنية والقادة الشباب على المستوى الوطني ومشروعات الصندوق في إفريقيا الشرقية والجنوبية و/أو آسيا والمحيط الهادي.

المكون 4: إنشاء وحدة تنسيق إقليمية وتزويدها بموظفين تقنيين؛ وإنشاء نظام للرصد والتقييم؛ ووضع استراتيجية اتصالات لأغراض البرنامج، بما في ذلك إبراز دور الصندوق كشريك استراتيجي في القضايا المعنية بالشباب الريفيين.

رابعاً - ترتيبات التنفيذ

- 11- ستكون مؤسسة البرنامج الإقليمي للتدريب على التنمية الريفية هي المؤسسة المتلقية والمنفذة للمنحة، وقد تم اختيارها من خلال عملية تنافسية.
- 12- تتضمن الجهات الشريكة مؤسسة التنمية الوطنية في السلفادور ومؤسسة CoopeSoliDar في كوستاريكا. واستناداً إلى خطط العمل والميزانيات السنوية، ستم صياغة خطابات الاتفاق مع كل من الجهات الشريكة للاشتراك في تنفيذ البرنامج. وستقام تحالفات وثيقة مع مشروعات الصندوق في إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى والوكالات الإقليمية (الأمانة التنفيذية للمجلس الزراعي لبلدان أمريكا الوسطى والوكالات الأخرى ذات الصلة) وغيرها من الوكالات المتخصصة الوطنية والإقليمية. وستقيم مؤسسة البرنامج الإقليمي للتدريب على التنمية الريفية شراكة مع شبكة المنظمات المنبثقة عن الائتلاف الدولي المعني بالأراضي ومبادرة الشباب الريفيين والأراضي التي تضطلع مؤسسة البرنامج الإقليمي للتدريب على التنمية الريفية بتنسيق أنشطتها.
- 13- وستتولى شعبة أمريكا اللاتينية والكاريبي بالصندوق الإشراف على البرنامج. وسيتم تعيين منسق للبرنامج من فريق مؤسسة البرنامج الإقليمي للتدريب على التنمية الريفية لإدارة عملية تخطيط وإعداد خطط العمل والميزانيات السنوية. وسيتواصل هذا المنسق بصفة منتظمة مع الصندوق، ومدراء البرامج القطرية في البلدان المستهدفة، وجهات الاتصال المعنية بملكية الأراضي والشباب الريفيين في شعبة سياسات العمليات والشؤون التقنية، وكذلك مع منسقي المشروعات في مؤسسة التنمية الوطنية ومؤسسة CoopeSoliDar. كذلك سيكون هذا المنسق بمثابة جهة اتصال مع الأمانة التنفيذية للمجلس الزراعي لبلدان أمريكا الوسطى. وسيتم تحديد جهات اتصال أيضاً في كل بلد وفي الأمانة التنفيذية للمجلس الزراعي لبلدان أمريكا الوسطى في كوستاريكا. وستشارك المكاتب الإقليمية التابعة لمؤسسة البرنامج الإقليمي للتدريب على التنمية الريفية في تنفيذ جميع أنشطة التعاون بين بلدان الجنوب والتعاون الثلاثي في إفريقيا الشرقية والجنوبية وآسيا والمحيط الهادي. وسيتم تشكيل لجنة لتوجيه البرنامج تكون مهمتها تقديم الإرشاد بشأن تنفيذ الأنشطة المشمولة بالدعم.
- 14- ولا توجد أي انحرافات عن الإجراءات المعتادة المنظمة لعملية الإبلاغ المالي ومراجعة الحسابات.

خامساً - التكاليف الإشارية للبرنامج وتمويله

- 15- تبلغ التكلفة الكلية للبرنامج 3.0 ملايين دولار أمريكي (2.5 مليون دولار أمريكي، ومبلغ 500 000 دولار أمريكي يمثل مشاركة في التمويل من قبل مؤسسة البرنامج الإقليمي للتدريب على التنمية الريفية ومؤسسة التنمية الوطنية ومؤسسة CoopeSoliDar وشركاء آخرين). وسيكون معظم التمويل المشترك في صورة عينية.

الجدول 1

التكاليف حسب المكون والجهة الممولة
(بآلاف الدولارات الأمريكية)

المكون	الصندوق	CoopeSolidar	المجموع
1- التشجيع على خلق مساحات ديمقراطية تشاركية للحوار السياسي بشأن قضايا الشباب الريفيين وبناء قدرات أهم الأطراف المعنية على مختلف المستويات	818	177	995
2- دعم إنشاء وتعزيز شبكات الشباب على مستوى الأقاليم والبلدان والمنطقة	523	113	635
3- إدارة المعرفة وتبادلها بين مختلف المستويات ودعم التعاون بين بلدان الجنوب والتعاون الثلاثي وتعميم أفضل الممارسات والحلول المبتكرة من أجل دمج الشباب في مجال التنمية الريفية على مستوى المنطقة	465	100	565
4- إدارة المنحة ورصدها وتقييمها والاتصالات	509	110	620
5- تكاليف ثابتة	185	-	185
المجموع	2 500	500	3 000

الجدول 2:

التكاليف حسب فئة الإنفاق والجهة الممول
(بآلاف الدولارات الأمريكية)

فئة الإنفاق	الصندوق	التنمية الوطنية ومؤسسة CoopeSolidar	المجموع
1- الاستشارات	385	83	468
2- الرواتب والبدلات	669	145	814
3- التدريب وبناء القدرات	634	137	771
4- السفر والبدلات	111	24	135
5- حلقات العمل	516	111	627
6- تكاليف ثابتة	185	-	185
المجموع	2 500	500	3 000

سادسا - التوصية

16- أوصي بأن يوافق المجلس التنفيذي على المنحة المقترحة بموجب القرار التالي:

قرر: أن يقدم الصندوق تمويلا جزئيا إلى مؤسسة البرنامج الإقليمي للتدريب على التنمية الريفية على شكل منحة بقيمة مليونين وخمسمائة ألف دولار أمريكي (2 500 000 دولار أمريكي) لمدة ثلاث سنوات لصالح برنامج دعم القادة الشباب من أجل التنمية الريفية في إقليم منظومة التكامل لأمريكا الوسطى، وأن يخضع لأية شروط وأحكام أخرى تكون مطابقة على نحو أساسي للشروط والأحكام المعروضة على المجلس التنفيذي بموجب هذه الوثيقة.

جيلبير أنغبو

رئيس الصندوق الدولي للتنمية الزراعية

Results-based logical framework

Hierarchy of Results		Verifiable Indicators	Means of Verification	Assumptions
Purpose	Improve the social and economic inclusion of rural youth in the SICA region.	Number of households increasing their assets and income from rural youth inclusion initiatives and policies; Number of youth in social and economic entrepreneurship initiatives; IFAD project impact indicators participating in this area - RIMS	Project RIMS indicators; Portfolio Review; S&E systems; SKD and PTA case studies	
Goals	<p>1. Promote and strengthen informed and inclusive policy dialogue processes, and expand the capacities of government, civil society and the private sector to design and implement strategies for social, economic and land access inclusion for rural youth.</p> <p>2. Strengthen and build rural youth networks at regional, national and territorial levels, to improve their social and economic inclusion and access to land.</p> <p>3. Promote knowledge management, development of information, and evidence for policy dialogue, South-South cooperation, and scaling of best practices and innovations in Central America and the Dominican Republic (CA and DR), as well as within other contexts in SICA, LAC, Africa and/or Asia.</p>	<p>At least ten (10) IFAD projects in the SICA sub region, LAC, ESA and/or APR will benefit from the initiative, at least three (03) ESA/APR;</p> <p>1,995 representatives from public and private institutions and IFAD projects will participate in policy dialogue, training and articulation;</p> <p>4,638 rural youth will participate in training, dialogue and advocacy, networking and exchange (40% and 20% indigenous);</p> <p>At least 40 young people trained as instructors on DRT issues and policy dialogue;</p> <p>At least 50 representatives of farming institutions and 48 rural youths participate in spaces for dialogue and training on issues of Access and Tenure of Land;</p> <p>At least 100 young local champions identified and linked to peer technical assistance processes, advocacy training and communications (40% women and 20% indigenous);</p>	<p>IFAD supervision missions; Baseline reports and periodic surveys to allies and participants; Case Studies; Electronic monitoring via ICTs; Surveys and databases; PROCASUR S&E system.</p>	
Outcomes	<p>R1. Created and strengthened regional and national policy dialogue agendas focusing on rural youth (RY), with inclusive and effective spaces and mechanisms for the participation of youth, their networks and associations, and with the participation of key multilevel actors;</p> <p>R2. Capacities and tools of public institutions, IFAD projects, private entities and civil society strengthened to effectively promote the social and economic inclusion of RY, including issues of access to and secure tenure of land;</p> <p>R3. Created and implemented Territorial Pilot Initiatives and Action Plans for the social and economic inclusion of RY from alliances, joint investments and commitments of regional actors, IFAD projects, and national and regional bodies;</p> <p>R4. Rural Youth Networks and young leaders strengthened and activated with strategic agendas and advocacy efforts at the territorial, national and regional levels within the</p>	<p>At least 70% of the national platforms (countries) design and implement policies and programs for rural youth, at different levels;</p> <p>50% of participating IFAD projects develop strategic actions and/or positive measures for the inclusion of youth in their operations;</p> <p>70% of institutional actors and rural young people participate in training and exchange processes to improve their capacities and tools for inclusive and RY-focused policy dialogue;</p> <p>80% of young participants improve their skills and tools for policy dialogue on DRT and land;</p> <p>60% of Youth Networks (national and/or regional) strengthened in terms of associativity and advocacy processes and operate autonomously;</p> <p>40% of institutional actors and participating rural youth improve their capacities and tools for dialogue</p>	<p>Information collected through the PROCASUR S&E System; Activity evaluation guidelines; Registries of regional coordination; Case studies; Reports of Workshops and RAs; Database with Monitoring and Advocacy Indicators of the Observatory; Website and stories from the field.</p>	<p>Relative stability of the institutional environment and willingness of institutional actors. Availability of national resources for public policies and programs for RY. IFAD projects and teams sensitive to the RY theme and having the resources available. Rural youth with motivation and</p>

	<p>framework of the DRT in the SICA region, including issues of access to and secure tenure of land; R5. Updated knowledge about RY, information and inputs for informed policy dialogue and follow-up/advocacy of commitments and strategies generated and disseminated to key stakeholders, youth networks and strategic members of the public; R6. Best practices, experiences and innovations disseminated and adapted for scaling up within the SICA Rural Youth Plan and in other IFAD operational contexts in Africa and/or Asia;</p>	<p>and strategies on issues of Youth Land Access; 80% of participating institutional and young rural actors access and use information on best practices and monitoring/advocacy indicators through the Observatory; 30% of IFAD projects, institutions and networks participating in the Learning Routes (RAs) utilize and/or adapt best practices and innovations disseminated and promoted through the RAs.</p>		<p>willingness. Existence of best practices and practical solutions and willingness of its leading actors to share their learning and tools.</p>
Outputs	<p>Component N°1: Eight (08) National Maps of stakeholders and policies for SICA countries, and one (01) Regional map; Eight (08) National Platforms of inter institutional dialogue and articulation and (08) National Action Plans with agreements, commitments, goals and strategic actions; Up to eight (08) implemented and documented Pilot Initiatives for Action on Rural Youth, in prioritized areas; One (01) Regional Roadmap, with agreements, commitments, goals and strategic actions for the implementation of the Regional Programme for Rural Youth (PRJR), in dialogue with the national platforms and action plans, with technical, methodological and communicational support; Up to six (06) designed and supported technically and methodologically in their implementation Action Plans to mainstream the Rural Youth Approach in IFAD projects in the SICA region; One (01) Diagnosis of capacities and interests for SICA countries, including IFAD projects and relevant regional stakeholders; One (01) Regional on-line training course for public policy operators and development programs, on design, implementation and evaluation of public policies-strategies for the social and economic inclusion of young people in rural development, Including a module on Sustainable Land Access and Tenure for Youth.</p> <p>Component N°2: At least sixteen (16) Local Workshops to Map existing youth networks and associations, and socialize and dissemination (at least 2 per country); Eight (08) National meetings of Rural Youth with networks and youth associations existing at national level; Eight (08) Strategic Plans of National Networks, with advocacy plans and thematic proposals to be promoted by networks at various levels; Eight (08) Strengthening Funds for each Rural Youth Network, one per country, technically and financially supported; One (01) Regional Meeting on SICA Youth with participation of at least 60 young leaders of national and local networks, and key stakeholders and allies at national and regional level; One (01) Strategic Plan of the Regional Youth Network within the framework of the Action Plan and ECADERT; At least six (06) spaces for youth participation in meetings of intergenerational dialogue, advocacy and /or training with organizations specialized in land access in the SICA region at national or regional level; Eight (8) Meetings on Innovation, Employment and Rural Youth Entrepreneurship (one per country); One (01) Training for trainers Course on Local Rural Development (DRT) and rural youth networks within the framework of ECADERT-SICA, semi-distance learning and with the participation of at least 48 young people from national and local networks; One (01) mobile application from which to access information, materials and virtual modules for the construction, strengthening and incidence of Youth Networks.</p> <p>Component N°3: One (01) On-line Observatory for Youth Inclusion in the DRT in SICA, with information for monitoring and dissemination of progress of the national and regional Action Plans, experiences and good practices exchange and information-evidence for the Dialogue and policy design; Database with baseline and system of indicators to monitor; On-line case studies with documentation of at least ten (10) good practices of youth networks and models of public policies aimed at rural youth, systematized/documentated in field under a participatory approach; Dissemination of content, news and themes through social media, Blogs, and media sensitization; Two (02) regional studies and/or research on key issues; One (01) diagnostic study on the rights, access and tenure of land by rural youth in the SICA region; Up to three (03) Technical Notes and Toolkits on key issues for the design of policies and strategies for social and economic inclusion of rural youth; One (01) of these Technical Notes will be focused on issues of Access to Land; One (01) On-line methodological guide to mainstream rural youth approach in IFAD's project cycle, based on outstanding experiences; One (01) Training and exchange workshop for IFAD teams from CA and Dominican Republic, IFAD staff at sub regional level (CPMs, consultants), and other projects-IFAD initiatives from the LAC region, including participation of PTA specialists on Youth and Land; Design and implementation of two (02) Learning Routes (LR); Training logbook (02) and Report (02) of each LR available on- line and disseminated; Follow-up on the implementation of at least ten (10) Innovation Plans, within the framework of the National Action Plans and IFAD Projects; Up to three (03) Technical Assistance missions with IFAD projects and key stakeholders for the adaptation of good practices in the dialogue of rural youth policies and networks, aiming at the inclusion of youth in rural and local development processes; At least three (03) South-South Cooperation Action Plans on Youth Inclusion, developed with institutional stakeholders and young leaders of countries and IFAD projects for Africa (ESA) and / or Asia (APR).</p> <p>Component 4: (01) Regional coordination unit and technical staff; (01) Monitoring and evaluation system; (01) Communicational Strategy for the Programme including IFAD visibility as strategic partner in rural youth issues.</p>			